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Teilnehmer/innen:  
 
siehe anliegende Anwesenheitsliste 
 

Tagesordnung:  

TOP 1 Genehmigung der Tagesordnung  

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 09.09.2010 
 

TOP 3 Gründung einer Oberschule in Oslebshausen Vorlage G94/17 

TOP 4 Aufnahmeverfahren an weiterführenden Schulen  

1. Bericht 2010/11 „Übergang 4 nach 5“ 

2. Planung 2011/12 „Übergang 4 nach 5“ 

Vorlage G95/17  

 

TOP 5 Stärkung des Ortsteils Lüssum-Bockhorn: 

Verringerung der Wohnsegregation durch Verbesserung 

der Haltekraft von Familien im Ortsteil;  

Öffnung des Schulzentrums an der Lehmhorster Straße 

für stadtteilöffentliche Dienstleistungen  

Sanierung / Erweiterung Schulzentrum an der Lehm-

horster Straße 

Vorlage G92/17 

 

TOP 6 Verlässliche Grundschule PLUS an der Schule an der 

Admiralstraße 

Vorlage G97/17 

TOP 7 Verschiedenes  

 

 

TOP  1 Genehmigung der Tagesordnung  

 

Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt. 

 
TOP  2 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 09.09.20 10  

 

Das Protokoll der Sitzung vom 09.09.2010 wird einstimmig genehmigt.  
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TOP 3  Gründung einer Oberschule in Oslebshausen Vorlage G 94/17 

 

Frau Senatorin Jürgens-Pieper erläutert das Vorhaben und weist auf die Besonderheit des 

Schulstandortes als bisheriges Förderzentrum hin. Auch das Förderzentrum sei in der Ver-

gangenheit gut angewählt worden. Frau Stahmann gibt zu bedenken, dass der Schulraum 

im Bremer Westen knapp sei und bittet um Prüfung der Möglichkeit einer 4-Zügigkeit. Herr 

Dr. Buhlert schließt sich der Forderung an. Frau Senatorin Jürgens-Pieper gibt zu bedenken, 

dass sich ein weiterer Ausbau an den bauplanungsrechtlichen Vorgaben orientieren muss 

und schlägt vor, die Vorlage auf Seite 1 in „…mindestens 3 Züge…“  abzuändern. Die Depu-

tierten stimmen dem zu. Barbara Wulf begrüßt den Vorschlag, da dieser mit der Beschluss-

lage im Beirat in Einklang zu bringen sei. 

 

Beschluss:    einstimmig 

 

Die Deputation für Bildung (städtisch) stimmt der Gründung einer Oberschule in Oslebshau-

sen zu und bittet um Vorlage der Gesamtkostenplanung nach Ermittlung der Baukosten. 

 

TOP 4 Aufnahmeverfahren an weiterführenden Schulen  
1. Bericht 2010/11 „Übergang 4 nach 5“ 
2. Planung 2011/12 „Übergang 4 nach 5“ 

Vorlage G95/17  
 

 

Frau Senatorin Jürgens-Pieper erläutert die Vorlage und weist auf die Schwierigkeiten hin, 

bereits zum jetzigen Zeitpunkt konkrete Vorschläge für einzelne Standorte zu machen. Es 

sei deshalb beabsichtigt, den Bericht zum Übergang 4 nach 5 jetzt in erster Lesung zu bera-

ten und die daraus folgenden Entscheidungen für die einzelnen Standorte zusammen mit 

der Neufassung der Kapazitätsrichtlinie im Rahmen der Dezember-Sitzung der Deputation 

zu treffen. Insofern werde der Beschlussvorschlag zu Punkt 2 dahingehend geändert, dass 

über die vorgeschlagenen Kapazitätserweiterungen und die Zuordnungen von Grundschulen 

zu den Oberschulen am 2. Dezember entschieden werde.  

Die im Rahmen des Berichtes dargestellte Verteilung der insgesamt zur Verfügung stehen-

den Schulplätze an einzelnen Standorten bzw. in den Stadtteilen wird erörtert. Auf Nachfra-

ge erläutert Herr Bothmann die durch die Gerichte gesetzten Grenzen von Absenkungen der 

Klassenfrequenzen an der Neuen Oberschule Gröpelingen. 

 

Beschluss:    einstimmig 

 

1. Die Deputation für Bildung (städtisch) nimmt den Bericht zum Übergangsverfah-

ren 2010/2011 zur Kenntnis.  
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2. Die Deputation für Bildung (städtisch) wird auf ihrer Sitzung am 02.12.2010 über 

die vorgeschlagenen Kapazitätserweitungen und die Zuordnung von Grundschu-

len zu den neuen Oberschulen entscheiden. 

 

TOP 5 Stärkung des Ortsteils Lüssum-Bockhorn: 
Verringerung der Wohnsegregation durch Verbesserung  
der Haltekraft von Familien im Ortsteil;  
Öffnung des Schulzentrums an der Lehmhorster Straße  
für stadtteilöffentliche Dienstleistungen  
Sanierung / Erweiterung Schulzentrum an der Lehm-
horster Straße  

Vorlage G92/17 
 

 

Frau Schmidtke begrüßt die in der Vorlage dargestellten Baumaßnahmen und wünscht sich 

eine zeitnahe Umsetzung. Frau Stahmann betont, dass eine bauliche Verbesserung das 

Engagement des Kollegiums gut widerspiegele und wünscht sich eine Prioritätensetzung bei 

der baulichen Umsetzung des Jahrgangshauskonzeptes. 

Frau Senatorin Jürgens-Pieper dankt dem Senator für Bau, Umwelt, Verkehr und Europa-

Angelegenheiten für die Unterstützung bei der Umsetzung des Bauvorhabens durch Bereit-

stellung von Mitteln aus den Bundesprogrammen „Investitionspakt“ und „Stadtumbau“ und 

die gute Zusammenarbeit. 

  

Beschluss :  einstimmig 

 

Die Deputation für Bildung stimmt der Planung und dem Ausbau des Schulzentrums an 

der Lehmhorster Straße sowie der aufgezeigten Finanzierung zu. 
 

 

TOP 6 Verlässliche Grundschule PLUS an der Schule a n der 
Admiralstraße 

Vorlage G97/17 

 
Frau Senatorin Jürgens-Pieper erläutert das Konzept und weist auf die Besonderheiten vor 

Ort hin, die keine baulichen Veränderungen sondern Ausstattungsmaßnahmen zuließen. Die 

Deputation erörtert die geplante Maßnahme. 

 

Beschluss :  einstimmig 

 

Die Deputation für Bildung (städtisch) stimmt der Erprobung des Projektes Verlässliche 

Grundschule PLUS an der Schule a. d. Admiralstraße im Schuljahr 2011/12 zu.  

 

TOP 7 Verschiedenes   

 

1. Der Bericht zur Entscheidung des Bundesarbeitsgerichts zur Stadtteilschule wird vor-

gelegt 
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2. Der Bericht auf die Anfrage von Herrn Rohmeyer zum Sachstand an der Grundschu-

le St. Magnus wird vorgelegt. 

3. Der Sachstandsbericht auf die Anfrage von Frau Stahmann zum FÖZ Vegesacker 

Straße wird vorgelegt. 

4. Der Sachstandsbericht auf die Anfrage von Frau Schmidtke zu den Baumaßnahmen 

Helsinkistraße und zur Nutzung von Räumen an der Landskronastraße durch Hort / 

Kita im Rahmen der geplanten Einrichtung eines Familienzentrums wird vorgelegt. 

5. Der Bericht auf die Anfrage von Herrn Dr. vom Bruch zu den Sporthallenkapazitäten  

           des SZ Rockwinkel und der Schule Oberneuland wird vorgelegt. 

      6.  Der Bericht auf Anfrage von Herrn Dr. vom Bruch zu den Verzögerungen beim  

            Neubau an der Grundschule Oberneuland wird vorgelegt. 

7. Herr Dr. vom Bruch erkundigt sich nach der Sperrung der Schulturnhalle der 

Grundschule St. Magnus. 

8. Frau Schmidtke bittet um eine Behandlung des Themas sonderpädagogische Dia-

gnostik im Unterausschuss. 

9. Herr Dr. Buhlert bittet den Zuschnitt der ReBUZ im Unterausschuss zu beraten 

 

 
 

 

 

Senatorin   
 

Sprecher    
 

Protokollantin    

    


